



# Conexión Digital

GACETA CONEXIÓN DIGITAL, No. 30 Marzo-Abril de 2018



**Gana la UTN Premio  
Nacional Universitario**



## **Directorio**

---

**Lic. Alfredo del Mazo Maza**

Gobernador Constitucional del Estado de México

**Lic. Alejandro Fernández Campillo**

Secretario de Educación

**Dr. Guillermo Legorreta Martínez**

Subsecretario de Educación Media Superior y Superior

## **Autoridades de la UTN**

---

**Dr. David Melgoza Mora**

Rector

**Mtro. Marco Antonio López Cuachayo**

Secretario Académico

**Lic. Irineo Ocaña Bruno**

Secretario de Vinculación Tecnológica Empresarial

**L.P. Francisco Alfredo Pimentel Velázquez**

Director de Difusión y Extensión Universitaria

**C.P. David Esteban Rodríguez Mata**

Contralor Interno

**Mtro. Edgardo Rodríguez Moreno**

Jefe de la Unidad de Planeación y Evaluación

# CONTENIDO

GACETA CONEXIÓN DIGITAL, 30 Marzo-Abril de 2018

Pág.

## ACONTECER UNIVERSITARIO

- 1 Participa estudiantado de cinco instituciones de educación superior en "Foro Regional con Perspectiva de Juventud"  
Forma parte estudiantado del "3er Coloquio de Investigación" en Puebla
- 2 Acude estudiantado a Unidad Móvil de Centro Especializado en Salud Sexual Reproductiva  
Recibe Plática de Estadía estudiantado de la División Académica de Comercialización
- 3 Convoca el IEEM a "Mesa de Análisis" sobre el próximo proceso electoral al alumnado de la UTN  
Mediante ciclo de conferencias, generan conciencia a estudiantado y personal de servicios subrogados
- 4 Con material reciclable y creatividad, exhibe estudiantado sus Proyectos en "Expo-Comer 2018, Versión 1"  
Realizan conferencias, para actualizar a estudiantado sobre seguridad, uso y manejo de materiales y herramientas empleados en la aviación
- 5 Se imparte al estudiantado taller "El arte de hablar en público"
- 6 "XIV Encuentro con la Lectura" dirigido a estudiantado de todas las carreras de TSU e Ingeniería  
Conocen estudiantes sintomatología y tipos de enfermedad mortal con la conferencia "Detección oportuna de Cáncer"
- 6 Con dos conferencias celebran Día Internacional de la Mujer, dirigidas a jóvenes universitarias

## INNOVACIÓN EMPRESARIAL

- 7 Enlazan a egresados para reclutamiento en importante empresa bancaria
- 8 Preside el Rector la Décima Tercera Sesión Ordinaria del Consejo de Vinculación y Pertinencia
- 9 Como parte de la formación integral, ofrecen a estudiantes y egresados de Ingeniería curso sobre "Servicios de Información Tecnológica"

## BREVES UTN

- 9 Recibe capacitación personal administrativo y de estructura, referente a cuidado y tratamiento de datos personales  
UTN, sede de la 4ª Reunión del Comité Jurisdiccional de Vigilancia Epidemiológica 2018  
Hacer accesibles servicios en línea, motivo de Segunda Reunión del año del Comité Interno de Mejora Regulatoria
- 10 Se reúne Comité de Transparencia con servidores públicos de unidades académicas y administrativas, a efecto de integrar información pública
- 11 Presenta la Dirección de Difusión y Extensión Universitaria "Programa de Activación Física"  
Realiza Debate el IEEM, para concientizar a la Comunidad Universitaria sobre Proceso Electoral 2018  
Realizan aspirantes de Educación Media Superior Examen de Admisión a la UTN  
Reunión del Comité de Ética y Prevención de Conflicto de Intereses, para dar a conocer nuevos integrantes

## EJE RECTOR

- 12 Gana la UTN Premio Nacional Universitario
- 13 Obtiene estudiantado segundo y terceros lugares en ExpoCiencias Metropolitana
- 14 Inaugura Rector Centro de Desarrollo de Industria de TIC
- 15 Ante más de mil 300 competidores, 17 estudiantes de la UTN resultaron semifinalistas en concurso de Huawei
- 16 Reciben capacitación mandos medios y superiores de la UTN  
Se reúne Rector con padres de familia

## MOSAICO CULTURAL

- 17 Presentan obra teatral que plantea libertad y decisión del voto en el próximo proceso electoral  
Visita Rector muestra plástica de Juan Gómez, basada en "No al maltrato femenino"

## Participa estudiantado de cinco instituciones de educación superior en “Foro Regional con Perspectiva de Juventud”

A fin de que jóvenes del Estado de México contribuyan en aportar soluciones respecto a los temas que contendrá el Plan Estatal de Desarrollo del Gobierno mexiquense, mismos que están relacionados con los Objetivos de Desarrollo Sostenible, planteados en la Cumbre de la Organización de las Naciones Unidas en septiembre de 2015, se llevó a cabo en esta Universidad el “Foro Regional con perspectiva de Juventud”. El Foro se dividió en cuatro mesas de debate, donde se desglosó el Objetivo No. 5 Igualdad de Género, distribuido de la siguiente manera: 1. Eliminar todas las formas de violencia contra todas las mujeres y niñas en los ámbitos públicos y privado, incluidas la trata y explotación sexual y otros tipos de explotación; 2.- Reconocer y valorar los cuidados y el trabajo doméstico no remunerado mediante la prestación de servicios públicos, infraestructuras y la formulación de políticas de protección social; 3.- Adoptar y fortalecer políticas acertadas y leyes aplicables para promover la igualdad de género y 4.- Garantizar el acceso universal a la salud sexual y reproductiva a los derechos reproductivos.

El evento fue coordinado por la Secretaría de Desarrollo Social, a través del Instituto Mexiquense de la Juventud y la UTN. Para concluir se realizó la conferencia “Lograr la igualdad entre los géneros y empoderar a todas las mujeres y niñas”, a cargo de la Lic. Mayra Grisela Ángel Sánchez y cerró el evento un mensaje acerca de este tema por parte del Rector de esta Casa de Estudios.



## Forma parte estudiantado del “3er Coloquio de Investigación” en Puebla

Estudiantado de Técnico Superior Universitario e Ingeniería de la División Académica de Administración, participó en el 3er Coloquio de Investigación “Gestión y Desarrollo de las Organizaciones” en la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, en dos mesas de trabajo, bajo el eje temático Innovación y Mercadotecnia, con las ponencias: “Difusión escolar para la Escuela Preparatoria Oficial No. 62 Jaguares” y “Diseño de un programa de capacitación para la implementación de TICS en las Mype empresas del municipio de Nezahualcóyotl, Estado de México”. La primera ponencia estuvo a cargo de las alumnas Carolina Acevedo López y Ariadna Sthefanny Pérez Martínez, en tanto que la segunda fue responsabilidad del estudiante Luis Antonio Ponciano Ascencio, ambos trabajos fueron coordinados por la profesora Alejandra Ballesteros Aureoles. Así mismo los asistentes al Foro de esta Universidad, también formaron parte de la 8ª Semana de Estudios Business and Marketing México-Brasil y de la 1ª Semana de Estudios Latinoamericanos en este mismo espacio universitario, al presenciar las conferencias magistrales de los doctores Antonio Carlos Giuliani y Emigdio Larios Gómez, “Marketing personal para profesionales liberales” y “Migración y Consumo en Puebla York: Marketing de la Nostalgia”, respectivamente.



## Acude estudiantado a Unidad Móvil de Centro Especializado en Salud Sexual Reproductiva



Estudiantado de esta Universidad asistió al estacionamiento frente a la Cafetería, para acercarse a la Unidad Móvil DKT México, Centro Especializado en Salud Sexual y Reproductiva, con la finalidad de recibir orientación sobre métodos anticonceptivos, empleo del condón, pruebas de VIH, así como tomar consultas de Ginecología, colocación de dispositivos y apoyo Psicopedagógico, esto último por parte del personal perteneciente al Ayuntamiento de Nezahualcóyotl. Al respecto el Coordinador de Red Móvil DKT México, Víctor Tapia Orijel, explico que todos los servicios son gratuitos para el estudiantado y les ayudan en mantener relaciones saludables con su pareja.

## Recibe Plática de Estadía estudiantado de la División Académica de Comercialización



Para fortalecer las aptitudes del alumnado de Técnico Superior Universitario e Ingeniería de la División Académica de Comercialización, se llevó a cabo la Plática para el Ejercicio Profesional de Estadía, comprendida en el período mayo-agosto de 2018, por parte de estudiantes de quinto y décimo cuatrimestre, respectivamente, en el Auditorio de Rectoría. Durante la plática, ofrecida por el Director de la División y el titular del Departamento de Desempeño de Egresados, así como personal administrativo adscrito a Servicio Social, Servicio Médico y Apoyo Psicopedagógico, recordaron a los universitarios no tener ningún adeudo y cumplir con los requisitos que se les solicitan como contar con Seguro facultativo y cumplir con este requerimiento. Así mismo, se les recomendaron pasos a seguir sobre formalidad y código de vestimenta durante su presentación en la empresa, al igual que el correcto llenado de documentación, como requisitos indispensables dentro de la Estadía; para concluir con la presentación de Memoria en el caso del T.S.U. y Tesis para la Ingeniería.

## **Convoca el IEEM a "Mesa de Análisis" sobre procesos electorales a estudiantado de la UTN**

Con el propósito de que estudiantado de esta Universidad se prepare y conozca todo lo relacionado a procesos electorales y elementos que forman parte del mismo, las autoridades involucradas en él y las funciones de éstas, así como los derechos y obligaciones de los votantes, el Lic. Carlos Navarrete Arauza, Vocal Ejecutivo del Distrito Electoral 41, perteneciente al Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), coordinó la "Mesa de Análisis UTN" relacionado con la cultura electoral y la participación ciudadana hacia el Proceso Electoral 2018. El debate fue de gran importancia, pues mostró las inquietudes sociales de los universitarios, a través de seis participantes, pertenecientes a las seis divisiones académicas de esta Casa de Estudios, quienes expresaron su sentir respecto a procesos electorales, su credibilidad ante partidos políticos y funcionarios de instituciones como el IEEM.



## **Mediante ciclo de conferencias, generan conciencia a estudiantado y personal de servicios subrogados**

Con la finalidad de generar conciencia y preparar a estudiantado, así como a personal de servicios subrogados en torno a la próxima Auditoría de Recertificación de la UTN en su Sistema de Gestión Ambiental, bajo la Norma ISO 14001:2015, se llevaron a cabo las conferencias "Marco Normativo" y "Sistema de Gestión", a cargo del Biólogo de la Universidad Autónoma de Veracruz, Fabricio Capistran Hernández, quien habló sobre la importancia de que las leyes y normas den orden y regulen las relaciones sociales. El ponente indicó que las Normas Oficiales Mexicanas son medidas técnicas de carácter obligatorio, en tanto las Normas Mexicanas son reglamentaciones técnicas de aplicación voluntaria, pero ambas son necesarias para alcanzar calidad y excelencia educativa.

Se debe destacar que las ponencias forman parte del ciclo "Responsabilidad Social y Ambiental" que abordan una serie de problemas que van desde la escasez de alimentos, enfermedades, desequilibrio en ecosistemas, contaminación en aire, agua y subsuelo y generación de residuos de manera descontrolada, para dar respuesta a las disposiciones del Rector de esta Casa de Estudios.



## Con material reciclable y creatividad, exhibe estudiantado sus Proyectos en "Expo-Comer 2018, Versión 1"

Estudiantado de la carrera de Técnico Superior Universitario de la División Académica de Comercialización expuso proyectos innovadores, basados en ventas, publicidad, inversión de mercados e integradora de un plan de negocios; la actividad se llevó a cabo la "Expo-Comer 2018, Versión 1". El alumnado mostró resultados del aprendizaje obtenido a lo largo del cuatrimestre por concluir. El evento se realizó con grupos de tercero y cuarto cuatrimestre de esta División; el propósito de la actividad fue emplear el ingenio y la creatividad del estudiantado, quien empleó materiales reciclables para realizar diseños tanto de materiales como de alebrijes personajes acordes al folclor e imaginario mexicano. La "Expo-Comer" estuvo amenizada por la estudiante Diana Itzel Estrada Méndez, quien obtuviera el segundo lugar en el concurso de "Talentos UTN 2017", la inauguración fue encabezada por el encargado de la División Académica de Comercialización, acompañado por directores de otras divisiones académicas de esta Casa de Estudios.



## Realizan conferencias, para actualizar a estudiantado sobre seguridad, uso y manejo de materiales y herramientas empleados en la aviación

Con el propósito de hacer de conocimiento de estudiantado de la carrera de Mantenimiento Aeronáutico Área Aviónica, sobre equipos y herramientas actuales, empleados dentro de la aviación, se realizó la conferencia "Reseña Experiencia Laboral y su contacto con los materiales compuestos de la Aviación", presentada por el profesor e investigador del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Dr. Hilario Hernández Moreno, acompañado por el Coordinador de la carrera indicada, quien en representación del Rector, entregó reconocimiento al conferencista luego de su excelente participación. Así mismo para que estudiantado de esta carrera conozca las actividades prácticas de seguridad en aviación, al igual que el mercado laboral en esta área de oportunidad, se realizó la conferencia "Reseña Experiencia Laboral, la Seguridad en Aviación", a cargo del Ing. Erick Neftali Pérez Velázquez, integrante de la empresa Airbus Helicopter.



## Se imparte al estudiantado taller "El arte de hablar en público"

A fin de que estudiantado de las nueve carreras de Técnico Superior Universitario y de las cinco ingenierías de esta Universidad aprendan a expresar ante un público, sus ideas y opiniones, de manera clara, concisa y ordenada, se realizó los días 16 y 23 de marzo del año en curso el taller "El arte de hablar en público", a cargo del Director de Difusión y Extensión Universitaria, Francisco Pimentel Velázquez, lo anterior como parte de una formación integral complementaria y de apoyo a los planes y programas de estudio que llevan los estudiantes de la UTN, en asignaturas como Expresión Oral y Escrita, así como Formación Sociocultural.





## **“XIV Encuentro con la Lectura” dirigido a estudiantado de todas las carreras de TSU e Ingeniería**

Alumnado de las diferentes Divisiones Académicas de esta Universidad y el Departamento de Servicios Bibliotecarios, llevaron a cabo el “XIV Encuentro con la Lectura”, cuyo propósito es fomentar en la Comunidad Universitaria un acercamiento con la lectura, herramienta extraordinaria de trabajo intelectual que agiliza la inteligencia, aumenta la cultura y proporciona información y conocimiento. La Inauguración estuvo a cargo de la Directora de la División Académica de Tecnología Ambiental, acompañada por la responsable de la Biblioteca de esta Institución y la Profra. de la División Académica de Informática, María de los Santos Mexica Rivera, quienes presentaron el tema “Semblanza de las Universidades Tecnológicas”. El evento tuvo la participación tanto del profesorado como del estudiantado de las diferentes carreras, quienes formaron parte de actividades como recitación, cuentos, fábulas, reseñas de libros, y teatro en atril, entre otras. El evento se llevó a cabo en la Sala de Lectura de la Biblioteca.



## **Conocen estudiantes sintomatología y tipos de enfermedad mortal con la conferencia “Detección oportuna de Cáncer”**

Como parte del Día Internacional de lucha contra el cáncer y con el propósito de dar a conocer al estudiantado de esta Universidad los síntomas y tipos de cáncer existentes, mismos que afectan a la población mexiquense y en general de todo el país, sin importar edad, sexo o nivel socioeconómico, se realizó en el Auditorio de Rectoría la conferencia “Detección oportuna de Cáncer”. La ponencia estuvo a cargo de la Dra. Raquel Guillén Bautista, adscrita al Instituto de Seguridad Social del Estado de México y Municipios (ISSEMYM) y fue organizada por el Jefe del Departamento de Servicios Médicos de la UTN, como parte de las funciones que competen a la Dirección de Difusión y Extensión Universitaria, para dar cumplimiento a “realizar campañas en promoción de la salud”. La ponente precisó ante los estudiantes “que una vez detectado el padecimiento de manera oportuna en algún familiar, se debe canalizar al enfermo con un especialista, quien se encargará de dar el tratamiento y medicamento adecuados a fin de combatir esta enfermedad, antes de que se esparza por todo el cuerpo y afecte células sanas”.





## Con dos conferencias celebran Día Internacional de la Mujer, dirigidas a jóvenes universitarias

Estudiantes y docentes presenciaron las conferencias "Derecho Familiar y Violencia en la relación de pareja", el objetivo: que las alumnas obtuvieran información legal e identificaran diversas situaciones donde su pareja utiliza la violencia, con el argumento de ejercer sus derechos humanos y civiles, en este sentido los valores de igualdad y equidad de género promovidos por el Rector de esta Universidad, en favor de las estudiantes, adquieren importancia en las relaciones humanas y de noviazgo. La primera conferencia estuvo a cargo de los licenciados Mireya Keymur Landeros y José Luis Sosa Ruíz de Grupo Skya; la segunda la dictaron los licenciados Angelina Cruz Hernández y Alejandro López Mejía, pertenecientes al Instituto de la Mujer en Nezahualcóyotl. Al dar la bienvenida en nombre del Rector, el director de la División de Administración, afirmó la importancia de hacer llegar este tipo de conferencias a las jóvenes universitarias, pues esta carrera representa el 70% de la matrícula femenil actual de la UTN y de acuerdo a la certificación en igualdad laboral y equidad de género, se debe dar oportunidad de preparación escolar y formación a la mujer, logrando su empoderamiento social y profesional, al incorporarse en el sector productivo. El evento fue organizado por la División Académica de Administración y el Cuerpo Académico: Vinculación, Ciencias Administrativas y Sector Productivo, encabezado por la profesora Alejandra Ballesteros Aureoles.



## Enlazan a egresados para reclutamiento en importante empresa bancaria



A fin de colocar a quince egresados de las carreras de Técnico Superior Universitario en Administración Área Recursos Humanos e Ingeniería en Negocios y Gestión Empresarial, para laborar en Banca Santander, de acuerdo con aptitudes y capacidades de estos en puestos de servicio a clientes y promoción comercial, se llevó a cabo en la Secretaría de Vinculación Tecnológica Empresarial una Reunión de Reclutamiento, por parte del Departamento de Desempeño de Egresados y la empresa Laboric, representada por la Ing. Karen Delgado. Lo anterior como parte de las actividades que desarrolla el Departamento mencionado y su enlace con empresas externas de reclutamiento y bolsa de trabajo.

## Como parte de la formación integral, ofrecen a estudiantes y egresados de Ingeniería curso sobre “Servicios de Información Tecnológica”



Dar a conocer los servicios de información tecnológica como herramienta en la toma de decisiones, fue el objetivo del curso, así como documentos de patente, los cuales constituyen una fuente de información valiosa para estudiantes y egresados de la Ingeniería en Tecnologías de la Producción de esta Universidad, que desean generar algún prototipo o producto tecnológico. Lo anterior en el curso “Servicios de Información Tecnológica” que ofreció el Ing. José Carlos Anaya Aguas, integrante del Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI). El ponente destacó que “la información contenida y clasificada en los documentos de patente constituye una de las fuentes más valiosas y globales de información tecnológica disponible en el mundo”. Esta actividad se circunscribe dentro de los objetivos de calidad educativa promovidos por la ONU y secundados por la educación integral difundida por el Rector.

## Preside el Rector la Décima Tercera Sesión Ordinaria del Consejo de Vinculación y Pertinencia



El Rector de esta Casa de Estudios, presidió la Décima Tercera Sesión Ordinaria del Consejo de Vinculación y Pertinencia, con el propósito de dar seguimiento al programa "Identidad Escuela-Empresa", referente a resolver, los requerimientos de empleo de egresados de esta Universidad, quienes están dotados de conocimientos, capacidades, habilidades y destrezas, solicitados por industriales de la zona oriente de la entidad. El Rector precisó la importancia de articular el desarrollo productivo económico y de servicios, con una mejor calidad educativa, traducida en el proceso de enseñanza-aprendizaje, reflejada en la ejecución de planes y programas de estudio, acordes con las necesidades de resolución de problemáticas presentadas dentro del sector productivo; que impulsa el gobernador de la entidad, incluido en el Objetivo de Desarrollo Sostenible en su numeralia 4 que se enfoca a la Educación de Calidad, que promueven las Naciones Unidas. Durante el transcurso de la Sesión y en su calidad de Presidente del Consejo, el Rector propuso ante el pleno "dar continuidad al enlace entre investigación, educación, desarrollo productivo de empresas y empleabilidad para los egresados". En esta sesión participaron, además del Rector, el presidente de industriales de Nezahualcóyotl, C. Alejandro Melo López; el Presidente del Instituto Político Empresarial de Nezahualcóyotl, Lic. Antonio Méndez Méndez; el Vicepresidente de Emprendimiento en CONCAMIN, Lic. Esteban Faustino Carrera García; el Coordinador de Edayos en el Valle de México de la Secretaría del Trabajo del Gobierno del Estado de México y los representantes de la Secretaría de Desarrollo Económico y del Consejo Mexiquense del Estado de México, al igual que la representante del Director General de HG Desarrollos y Asociados, S.C.

## Recibe capacitación personal administrativo y de estructura, referente a cuidado y tratamiento de datos personales, impartida por Titular de Transparencia

Personal administrativo y de estructura recibió la capacitación referente al cuidado y tratamiento de datos personales, impartida por el Titular de Transparencia de esta Institución Educativa, con la finalidad de precisar los datos públicos o información de interés público, para que la sociedad conozca las actividades de la función pública de esta Universidad. Así mismo se proporcionó información sobre datos personales o información privada, que da cuenta de la vida personal de alguien en particular, al igual que datos sensibles, relacionado con la vida íntima de una persona y clasificaciones de información reservada y confidencial, los cuales requieren de autorización del Comité de Transparencia, sólo en caso de ser requerido por mandato expreso de alguna autoridad competente.



## UTN, sede de la 4ª Reunión del Comité Jurisdiccional de Vigilancia Epidemiológica 2018

La Universidad Tecnológica de Nezahualcóyotl fue sede de la 4ª Reunión del Comité Jurisdiccional de Vigilancia Epidemiológica 2018, presidida por el Encargado del Departamento de Microbacteriosis, en representación de la Jefatura de la Jurisdicción Sanitaria Nezahualcóyotl, Dr. Javier Santiesteban Garay, con el propósito de actualizar al personal médico, de enfermería y administrativo del Instituto de Salud del Estado de México sobre los procedimientos y la atención y control de pacientes con padecimientos de salud como Tuberculosis, Cólera y Brucelosis, mediante conferencias ofrecidas por especialistas en cada uno de estos temas de interés médico-sanitario. El Director de Difusión y Extensión Universitaria, Francisco Pimentel Velázquez, como responsable de Jornadas médicas, deseo éxito en los trabajos efectuados durante esta Reunión de Vigilancia Epidemiológica, y acotó que la UTN recibe éstas y otras manifestaciones en las que nuestro estudiantado aprovecha la ocasión para conocer las acciones como parte de una educación integral.



## Hacer accesibles servicios en línea, motivo de Segunda Reunión del año del Comité Interno de Mejora Regulatoria

Con la finalidad de proseguir con la revisión de avances sobre registros diversos con los que se busca eficientar servicios en línea de esta Casa de Estudios, se realizó la Segunda Sesión del año del Comité Interno de Mejora Regulatoria. Lo anterior para eficientar el uso de formatos, tutoriales, video informativos y hacer más dinámico para el usuario (aspirantes, estudiantes, padres de familia, público en general) la información que aparece dentro de la página institucional, así como su aplicación práctica al momento de acceder hacia algún servicio que ofrece la UTN.



## **Se reúne Comité de Transparencia con servidores públicos de unidades académicas y administrativas, a efecto de integrar información pública**

Con el propósito de continuar con la correcta y eficaz clasificación en el manejo de la tipología de la información pública documental o digital, de las diversas unidades administrativas y académicas, se llevó a cabo una reunión del Comité de Transparencia con los servidores públicos responsables de publicar la información, los que poseen o resguardan la misma y los encargados de actualizarla, en este último caso personal administrativo. La sesión fue encabezada por el Jefe de la Unidad de Planeación y Evaluación, y el Contralor Interno. En esta reunión se dio a conocer el cumplimiento en la entrega de la información solicitada por cada unidad, las sanciones a las que se harán acreedores los servidores que incumplan con esta disposición gubernamental y las actualizaciones que deberán llevar a cabo durante todo el año los servidores públicos involucrados en esta actividad.



## **Presenta la Dirección de Difusión y Extensión Universitaria "Programa de Activación Física", dirigido a personal de estructura, académico, administrativo y estudiantado**

Basado en el Programa Nacional de Activación Física y combate al estrés laboral "Ponte al 100" y con el objetivo de prevenir problemas de salud tales como obesidad e hipertensión, así como fomentar el desarrollo de habilidades motrices entre el personal de estructura, académico, administrativo y estudiantado de esta Universidad, la Dirección de Difusión y Extensión Universitaria, que preside Francisco Pimentel Velázquez, a través de los profesores de Fútbol Soccer, Simón Eduardo Gutiérrez Benítez y de Taekwondo, Pablo Tlacaélel Rodríguez Figueroa, adscritos al Departamento de Fomento Cultural y Deportivo, presentaron ante directivos universitarios el Programa de Activación Física UTN. Lo anterior, con el objetivo de contribuir en una mejor toma de decisiones, planificación, juicios, creatividad, innovación, salud y actitudes a niveles aún más altos, por conducto de la planta laboral, mediante el ejercicio físico y la relajación individual, como medida que mejora la salud de la Comunidad Universitaria y al mismo tiempo, erradica el sedentarismo y activa el aprovechamiento escolar y laboral en beneficio de la productividad institucional.



## **Realiza Debate el IEEM, para concientizar a la Comunidad Universitaria sobre el Proceso Electoral de 2018**

A fin de que alumnado de esta Casa de Estudios conozca todo lo referente al proceso electoral, así como los elementos que forman parte de éste, las autoridades involucradas en el proceso, funciones, cuáles son los derechos y obligaciones de los votantes (en el marco del próximo proceso electoral a nivel federal en julio de este año) la Mtra. Isela Sánchez Escalante y el Lic. Adrián Galeana Rodríguez, pertenecientes a la Junta del Instituto Electoral en el Estado de México (IEEM) Municipal en Nezahualcóyotl, llevaron a cabo un debate con estudiantes y docentes relacionado al Proceso Electoral de 2018. Lo anterior como parte de las acciones de formación integral educativa, promovida por el Rector de la UTN, para que el estudiantado se forme bajo una conciencia y participación social responsable.



## **Realizan aspirantes de Educación Media Superior Examen de Admisión a la UTN**

Más de 370 aspirantes realizaron el examen de admisión a esta Universidad, correspondiente al periodo de ingreso 2018-2, en el Gimnasio de Rectoría. Los aspirantes recibieron indicaciones de la responsable de la Aplicación del Examen, Lic. Blanca Cuacuamoxtla Alcaide, integrante del Centro Nacional de Evaluación para la Educación Superior (CENEVAL), durante el inicio, desarrollo y conclusión de la prueba. Así mismo, personal administrativo perteneciente a la Secretaría Académica de esta Casa de Estudios y docentes asesoraron a los examinados, en cuanto a dudas respecto a las preguntas planteadas en la prueba de ingreso y el empleo de apoyos escolares para la realización de esta. Se debe destacar que los aspirantes tuvieron un tiempo de cuatro horas y media para resolver el examen.



## **Reunión del Comité de Ética y Prevención de Conflicto de Intereses, para dar a conocer nuevos integrantes**

Rinden protesta nuevos integrantes del Comité de Ética y Prevención de Conflictos de Intereses, electos de manera democrática; lo anterior apegado a igualdad laboral y equidad de género, así como la política de inclusión y servicio del Rector. En la reunión se abordó retomar y analizar para la siguiente sesión los puntos pendientes del anterior Comité establecido, en la observancia del desempeño de los servidores públicos de la Administración Pública Institucional, sin dejar de lado los principios de legalidad, transparencia, honradez, lealtad y eficiencia en la aplicación de leyes y reglamentaciones que operan al interior de la UTN.





## Gana la UTN Premio Nacional Universitario

La Universidad Tecnológica de Nezahualcóyotl, fue distinguida por su excelencia académica con el “Premio Nacional Universitario” que otorga el Claustro Mundial Universitario y con la “Medalla del Congreso de la Unión, Cámara de Senadores”, así lo dio a conocer a la comunidad universitaria, José Alfio Figueroa Vázquez, Presidente del Claustro, mismo que está conformado por mil 200 universidades de México.

Así mismo, manifestó Figueroa Vázquez que el Rector de esta Casa de Estudios, con el nombramiento y distinción de la UTN como mejor Universidad del país, habrá de representar a México en nombre de las mil 400 instituciones de educación superior de esta nación, en el Congreso Mundial de la Paz, organizado por la UNESCO y la Secretaría de Relaciones Exteriores, a celebrarse en mayo del próximo año.

En esta Casa de Estudios, durante la Ceremonia de reconocimiento, se hizo también la entrega de seis nombramientos Doctor Honoris Causa a dos oficiales de Información Pública y un responsable de la Embajada de Estados Unidos en México, así como el Director General y dos agentes de la Administración para el Control de Drogas (DEA) de Norteamérica, quienes por haber destacado en su trayectoria, profesionalismo y entrega a causas nobles en beneficio de la sociedad, fueron incorporados al Claustro Mundial Universitario y al Concilio Doctoral de México.

En el marco de este evento, que encabezó el Secretario Académico de la UTN, se llevó a cabo la conferencia “Combate al consumo de drogas”, a cargo de los integrantes de la DEA, Rockwell Herron y Robert Lucas, con el propósito de mostrar a los presentes, las consecuencias que provoca el consumo de drogas; y pusieron como ejemplo casos que ocurren en países como Venezuela, Colombia y Estados Unidos.

El Claustro Mundial Universitario, creado en 1977, anualmente entrega el máximo reconocimiento a los personajes e instituciones más destacados dentro de su labor a nivel nacional e internacional. Además, cuenta con el respaldo de la Fundación Carlos Slim, así como de la Organización de las Naciones para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO), con representación en 180 países de los cinco continentes.

## Obtiene estudiantado de la UTN segundo y terceros lugares en ExpoCiencias Metropolitana

Estudiantado de diversas carreras de esta Universidad obtuvieron un segundo y tres terceros lugares en el evento denominado "ExpoCiencias Metropolitana 2018". El mismo, fue organizado por el Instituto Politécnico Nacional, que convoca año con año a todas las universidades públicas y privadas de la Ciudad de México y algunos estados del país, invitados a participar, con el objetivo de desarrollar y presentar trabajos de divulgación, innovación e investigación científica y tecnológica.

Cuatro proyectos de la UTN se colocaron en tres de las seis categorías existentes, donde obtuvieron los siguientes resultados:

Categoría	Proyecto	Lugar	Integrantes	División	Asesor
Computación y Software	Date Up	2o	Frida Paloma Frasco Coria Arturo Manuel Martínez Vargas Alberto Velasco Rivera	Telemática	Prof. Marlin Raymundo Ríos Cárdenas
Computación y Software	Ayudar está en tus manos	3o	Javier Axayakall Martínez Avendaño Perta Cristal Muñoz Manzo Mario Edgar Lázaro Hernández	Informática y Computación	Marina Hernández F.
Ciencias de la Ingeniería	Eco-bike	3o	Isabel Ramírez Barrera Cristian Cruz Carmona Christian Jesús Gómez Hernández	Procesos de Producción	David Sánchez Luna
Ciencias Sociales y Humanidades	Baúl la 5ta. de Beethoven	3o	Evelyn Aylín García Denova Karen Irene Flores Cruz Vianey Pérez Bárcenas	Administración	Rocío Gujón Collado



La selección de proyectos participantes de la UTN en la ExpoCiencias estuvo a cargo de la Coordinación de Investigación, donde se tuvo una convocatoria de 18 proyectos de las diferentes divisiones de nuestra universidad, durante los días 22 al 26 de febrero, los cuales fueron evaluados por un comité de profesores, resultando un total de 7 proyectos finalistas para continuar con la siguiente etapa. La segunda etapa consistió en el registro, la cual se realizó el pasado 2 de marzo, donde se enviaron los proyectos participantes por escrito, en formatos oficiales y se requisitó la documentación de 7 proyectos para esta fase, de los cuales solo 6 fueron aceptados para la etapa final.

La tercera y última etapa fue la presencial, la cual se llevó a cabo del 16 al 18 de abril, en las instalaciones del Instituto Politécnico Nacional, en la Escuela Superior de Ingeniería Mecánica y Eléctrica, Unidad Culhuacán, donde cada uno de los proyectos fueron evaluados, por un comité de expertos.

## Inaugura Rector Centro de Desarrollo de Industria de TIC



El Rector de esta Universidad, inauguró en recientes días el Centro de Desarrollo de Industria de Tecnologías de la Información y Comunicación (Clúster), con alianza en la Educación Superior, en instalaciones de la Secretaría de Vinculación Tecnológica Empresarial, con el objetivo de integrar varias empresas de prestigio regional, nacional e internacional, que van a potencializar sus productos y contribuir así al proceso de enseñanza aprendizaje del estudiantado de las catorce carreras que ofrece esta Universidad.

Así mismo y en el marco de esta inauguración, se llevó a cabo la firma de convenio entre esta Universidad y la empresa Ingeniería de Soluciones Integrales Tecnológicas (ISSITEC), representadas por el Rector y el representante de ISSITEC, Ing. Carlos Martínez López, respectivamente, con la finalidad de fortalecer la formación del estudiantado en cuanto a herramientas y nuevas tecnologías en las TIC's.

También, se debe resaltar que este Centro de Desarrollo responde a lo establecido en el Plan Estatal de Desarrollo del Estado de México, cuyo fortalecimiento de este, se visualizó alineado a los Objetivos del Desarrollo Sostenible, que promueve la Organización de las Naciones Unidas, de forma concreta al Objetivo 4 Educación de Calidad.

Al concluir el acto protocolario, se procedió a inaugurar el espacio físico que ocupará el Clúster, dónde se dará capacitación al estudiantado de la UTN y se recibirá a micro, pequeños, medianos y grandes empresarios de la zona oriente, de la Ciudad de México y todo el país, así como de otras naciones interesadas en el desarrollo de software y otros productos relacionados con las TIC's.

## Ante más de mil 300 competidores, 17 estudiantes de la UTN resultaron semifinalistas en concurso de Huawei



Estudiantes de Ingeniería en Tecnologías de la Información y Comunicación de la División Académica de Telemática de la Universidad Tecnológica de Nezahualcóyotl, obtuvieron el 5º, 6º y 8º lugar dentro del Concurso ICT Skills Competition (Competencia de Habilidades de Ciencias e Ingeniería de Telecomunicaciones), que organizó la empresa china Huawei en México y la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT). Por este motivo la UTN a través del Rector, entregó un reconocimiento a 17 semifinalistas que representaron de manera exitosa a esta Institución de Educación Superior.

Luego de la entrega de reconocimientos, el Rector exaltó que, de 50 semifinalistas, 17 de ellos eran de la UTN, quienes previamente superaron a mil 300 participantes, pertenecientes a 48 instituciones de educación superior de todo el país, e invitó a jefes de grupo de las nueve carreras de T.S.U. y cinco de Ingeniería en replicar este logro ante sus compañeros, pues éste es resultado de los cuatro valores que se difunden entre la comunidad universitaria: amor al estudio, liderazgo, trabajo en equipo e igualdad de género.

Por otra parte, el servidor público universitario invitó a los reunidos en la Ceremonia de Entrega de Reconocimientos a estudiar de manera permanente, para poner en alto a esta Universidad, como fue el caso del estudiante de 10º cuatrimestre de la Ingeniería en Tecnologías de la Información y Comunicación de esta Universidad, T.S.U. Antonio de Jesús Ayala, quien quedó dentro de los cinco primeros lugares dentro del concurso.

Se debe mencionar que los representantes de la UTN durante la competencia preliminar efectuada el 10 de febrero obtuvieron un alto puntaje en los módulos de Protocolo de Internet y Tecnologías de la Información, lo cual los llevó a la semifinal, donde se efectuó un examen en línea bajo cinco rubros, todos ellos en idioma inglés, donde tres estudiantes quedaron en los diez mejores puestos; quinto lugar Antonio de Jesús Ayala Abud; Karen Arres Arroyo en sexto y Eduardo Castillo Vázquez en octavo sitio. Los diecisiete semifinalistas tuvieron como premio un Certificado de Logro, por parte de Huawei.

## Reciben capacitación mandos medios y superiores de la UTN



Con el propósito de capacitar al personal de estructura de esta Universidad para transformar la ideología de éste hacia una mentalidad de éxito, de amor al servicio que, al mismo tiempo, eleve el prestigio de la UTN, se realizaron las conferencias "Calidad de la Educación Superior" y "Concepto Integral de la Calidad de la Educación Superior", ambas impartidas en la Plazoleta de Vinculación, por el ponente egresado de la UNAM y de la Universidad de Manchester, Dr. José Rafael Castelazo. Su segunda ponencia fue complementada por el Mtro. Salvador Ortiz, quien dio un breve recorrido histórico sobre el desarrollo de este Municipio, hasta llegar al surgimiento de la Universidad Tecnológica de Nezahualcóyotl, como respuesta a las necesidades de educación superior tecnológica por parte de empresas y sociedad en general.

Es importante destacar que en su momento el Rector de esta Casa de Estudios participó en las conferencias al hacer un balance autocrítico de los requerimientos indispensables de esta Universidad, para lograr la calidad y excelencia educativa.

## Se reúne Rector con padres de familia



El Rector llevó a cabo una "Reunión con padres de familia", con la finalidad de informarles sobre las actividades y funciones del personal directivo, responsable de las carreras que se imparten, al igual que docentes encargados de las tutorías por División Académica; los programas de becas y de movilidad al extranjero; así como las actividades deportivas y culturales, complementarias a la formación de sus hijos como estudiantes, sin dejar de lado hacer mención de los valores que provocan en los jóvenes una identidad y pertinencia a su Universidad; proyectos de infraestructura, equipamiento en laboratorios y salones de clase. Así mismo, el funcionario universitario explicó que esta Casa de Estudios tiene la meta de ser una de las mejores Instituciones de Educación Superior del Subsistema de Universidades Tecnológicas en el Estado de México en el marco de la calidad y excelencia académica, para ello afirmó, se requiere del trabajo en equipo por parte de padres de familia con sus hijos, docentes y directivos, para hacer de la UTN, un importante espacio educativo.

## Presentan obra teatral que plantea libertad y decisión del voto en el próximo proceso electoral



El Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) y el Colectivo Teatro Sin Paredes presentaron la obra teatral "Tú tienes el Poder", con el propósito de que jóvenes estudiantes de 18 años en adelante se sensibilicen sobre la importancia de participar en el próximo proceso electoral, generar conciencia respecto a sus derechos y obligaciones político-electorales, así como tomen una clara decisión sobre su elección para elegir candidatos a presidente, diputados, senadores y presidentes municipales, entre otros. El auditorio de la UTN contó con alumnado de esta Casa de Estudios y del Conalep Nezahualcóyotl II, así como jóvenes, padres de familia y adultos mayores de este municipio, convocados para este ejercicio, directamente por representantes del Distrito 41 del IEEM y la Dirección de Difusión y Extensión Universitaria de esta Institución educativa, para coadyuvar con su responsabilidad cívica y social indicada en el Manual General de Organización.

## Visita Rector muestra plástica de Juan Gómez, basada en el "No al maltrato femenino"



El Rector de esta Casa de Estudios, presidió en el Vestíbulo de Rectoría la obra pictórica del artista plástico Juan Gómez Hernández, acompañado por autoridades y empresarios del Municipio de Nezahualcóyotl, quienes forman parte del Consejo de Vinculación y Pertinencia de la UTN, así como estudiantado de las distintas carreras. El artista explicó que su obra la realizó basándose en mujeres que se encuentran en centros de readaptación social; los cuadros presentados fueron elaborados con tan sólo 12 horas de trabajo continuo.

Durante el recorrido por la obra pictórica, el artista abrió la sesión de preguntas y respuestas con el alumnado que admiró su trabajo plástico. Lo anterior, con el propósito de impulsar y coordinar en el estudiantado el gusto e interés por diversas expresiones del arte como complemento a su formación educativa.

Cabe destacar que además de esta exposición, también se llevó a cabo el Taller de Pintura de este artista en las divisiones académicas de Administración y Comercialización, donde más de 270 estudiantes, apreciaron y formaron parte de esta actividad cultural, promovida por el pintor quien heredó la técnica y el estilo del pintor internacional Rufino Tamayo, cuya temática se centra en los senos de las mujeres, a manera de homenaje por la lucha de sus derechos de igualdad laboral y equidad de género y en contra de la violencia hacia ellas. Estas actividades formaron parte de las acciones implementadas en la UTN, para contribuir con la formación integral que impulsa el Rector, dentro del marco del "Día Internacional de la Mujer".

*Mexiquenses* mejor preparados



**Universidad Tecnológica de Nezahualcóyotl**

## **Técnico Superior Universitario en:**

- **Mantenimiento Aeronáutico Área Aviónica**
- **Administración Área Capital Humano**
- **Desarrollo de Negocios Área Mercadotecnia**
- **TIC, Área Sistemas Informáticos**
- **TIC, Área Multimedia y Comercio Electrónico**
- **TIC, Área Redes y Telecomunicaciones**
- **Procesos Industriales Área Manufactura**
- **Química Área Tecnología Ambiental**
- **Mecatrónica Área Sistemas de Manufactura Flexible**

## **Ingenierías en:**

- **Negocios y Gestión Empresarial**
- **Tecnologías de la Información y Comunicación**
- **Tecnologías de la Producción**
- **Tecnología Ambiental**
- **Mecatrónica**

